



Eric Evaluates

von Carolyn Todd



Mir scheint, das Haru Basho wurde von einer Verschwörung gepackt... Wenn ich die Wahl habe, nehme ich immer den paranoiden Weg, und im letzten Basho haben viele Dinge ihr hässliches Gesicht gezeigt.

Zu Beginn war die unerwartete Niederlage von Hakuho gegen Aminishiki an Tag 4, aber Asashoryu hatte einfach weiterhin gewonnen. Das Yusho konnte sicherlich nicht schon an Tag 4 entschieden werden! Und dann verlor Hakuho an Tag 12 erneut... Was war los? Hatte Asashoryu das Yusho an Tag 12 mehr oder weniger sicher im Sack? Aber was war mit den Fans? Die Karten für den Senshuraku waren am zweiten Tag des Vorverkaufs komplett ausverkauft (ich weiß das, ich konnte nämlich keine bekommen) und dann war der letzte Samstag auch ausverkauft. Welchen Gegenwert bekämen die Fans für ihr Geld, wenn sie am letzten Wochenende im Grunde nur Schaukämpfe sehen würden? Und welchen Effekt würde das zudem auf die Kartenverkäufe für die letzten Wochenenden des nächsten und der folgenden Basho

haben, wenn die Fans sehen würden, dass es in Osaka ohne spannenden Höhepunkt vonstatten gegangen ist? Und dann verlor Asashoryu. Gegen Kotoshogiku! Was seltsam war. Und wirklich wirklich komisch aussah. Aber, hey, das gleich Hakuhos Niederlage aus und hielt das Rennen um das Yusho am Laufen, also war das gut.

Und dann kam Tag 13. Und Asashoryu verlor – erneut. Gegen Kotomitsuki!!! Was extrem seltsam war. Und extrem komisch aussah. Aber, hey, nun wurde das Yusho auf Augenhöhe ausgespielt. Vielleicht würde das Wochenende am Ende doch keine totale Pleite für die Fans sein. Nun, das war für alle eine große Erleichterung.

Also: Was war hier los? Fiel Asashoryu, nachdem er elf Tage in Folge gewonnen hatte, praktischerweise dem Sadogatake-Beya zum Opfer? Wirklich? Oder war er verletzt? Asashoryu ist sehr gut, wenn es darum geht, Verletzungen zu verheimlichen, um so zu vermeiden, dass seine verwundbaren Stellen sichtbar werden, also ist das eine

Möglichkeit, aber heute sagt er, er wurde erst im Kampf an Tag 13 verletzt, also ist es vielleicht doch nicht so. Oder – Achtung! kontroverse Idee – wurde ihm gesagt, er solle ein paar Kämpfe verlieren und so das Rennen um das Yusho verlängern, damit das Wochenende kein PR-Fan-Disaster für das Kyokai werden würde (das höchst erfreut über die seit langem höchsten Verkaufszahlen war, nachdem Asa von seiner Suspendierung zurückgekehrt war)? Oder – und das ist meine Lieblingstheorie – ist das Teil eines Abkommen für die Zeit nach der Suspendierung? „Wir, das Kyokai, haben eine Menge Geld verloren, als Du suspendiert warst, also sollst Du X Basho lang kein Yusho gewinnen (oder zumindest nicht unaufhaltsam wie ein Güterzug vor dem Senshuraku mit dem Yusho davonlaufen).“

In meinen Augen gab es hier viel Schmierentheater, Schnutzenziehen, Augenrollen, gequältes Lächeln und hektisches heimliches Paddeln in den unergründlichen Tiefen des Kyokai.